

## Beach tennis

# UN OUTIL DE DÉVELOPPEMENT ET DE DIVERSIFICATION POUR LES CLUBS

(SUITE ET FIN)

Plusieurs clubs ont profité du développement de l'activité beach tennis pour créer des espaces dédiés à cette discipline. Ces nouveaux lieux de pratique sont devenus incontournables pour ces structures qui ont su se diversifier grâce à une discipline accessible à un large public. Un coût de construction abordable a permis à ces associations d'investir dans ce type d'espace. *Tennis Info* se propose de vous en faire découvrir quelques exemples. Ce mois-ci, focus sur les clubs de Souppes Amitiés Loisirs et Culture (Île-de-France) et de Saint-Pierre (La Réunion).



SOUPPES AMITIÉ LOISIRS ET CULTURE • SECTION TENNIS (ÎLE-DE-FRANCE)

### Entretien

## « On ne se prend pas au sérieux, on s'amuse »

POUR DIVERSIFIER SON OFFRE, LE CLUB DE SOUPPES AMITIÉ LOISIRS ET CULTURE/SECTION TENNIS A TRANSFORMÉ DEUX ANCIENS COURTS DE TENNIS EN QUATRE TERRAINS DE BEACH TENNIS. SA COPRÉSIDENTE, AURÉLIE POIRIER, NOUS EN DIT D'AVANTAGE.

#### Pouvez-vous revenir sur la naissance de votre projet ?

À l'origine, la commune de Souppes souhaitait réhabiliter 2 terrains de tennis en très mauvais état sur les 5 terrains extérieurs qu'elle possède. Sous l'impulsion de Benjamin Poirier (membre du club) qui avait découvert le beach tennis quelques mois plus tôt, lors d'un tournoi, et qui travaillait alors pour la commune dans le domaine de la jeunesse et du sport, a été proposé le projet de transformer ces terrains en "espace de Beach Tennis". Considéré comme novateur par les élus et financièrement recevable pour la commune, le projet a été accepté. 4 terrains de beach tennis ont été réalisés sur 2 anciens terrains de tennis et ouverts à la pratique en 2014.

#### En quoi ont consisté les travaux (coût, type, etc.) ?

Les travaux ont été relativement simples et rapides, la construction s'appuyant sur une base existante (dalles, clôtures). Ainsi, pour transformer les terrains en surfaces pour beach tennis, il a fallu mettre en place un géotextile, construire un muret pour retenir le sable, installer des poteaux et répartir du sable. En 2016, des travaux de ré-ensablement ont été nécessaires à la suite d'une inondation des installations.

#### Quels sont les avantages de cet espace beach tennis pour l'activité du club ?

À la suite de la création des terrains, tout a changé. Des animations et initiations ont été programmées pour faire découvrir la pratique – par exemple

des tournois loisirs filles, des rassemblements jeu libre/matches le mercredi soir et le dimanche matin, des initiations auprès des enfants de l'accueil de loisirs et des élèves des classes de 4<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> du collège, des journées portes ouvertes, des challenges avec d'autres clubs de tennis... Petit à petit une équipe de joueurs et joueuses s'est constituée pour faire vivre la pratique du beach tennis : anciens joueurs de tennis, de tennis de table, de badminton et surtout nombreuses personnes désireuses de découvrir ce sport de raquettes.

À la tête de ce groupe on retrouve les familles Poirier et Van Batten, qui impulsent une dynamique d'ouverture et d'animation importante avec pour mot d'ordre, plaisir, convivialité, bien-être, fun... Ce qui colle parfaitement à l'image du beach tennis. On ne se prend pas au sérieux, on s'amuse, on joue en musique, on vient en famille avec les enfants, on joue en mixte, c'est simple et ludique, et ce n'est pas traumatisant pour le corps. C'est ce que l'on recherche aujourd'hui dans la pratique d'une activité sportive.

#### Quelles sont les offres proposées ?

Les formules tournois homologués sont proposées sur une ou deux journées, agréables et appréciées, afin de partager le plaisir avec des joueuses et joueurs de la région. D'autres n'hésitent pas à venir d'ailleurs (Marnes, Loiret, Bourgogne...). Le plus important tournoi a rassemblé 19 équipes de doubles hommes, 15 équipes de femmes et 14 équipes mixtes sur un week-end, soit près de 80 personnes.

#### Combien y a-t-il de pratiquants ?

Une quarantaine de joueurs et joueuses de 7 à 70 ans pratique tout au long de l'année au sein de l'école et des cours pour adultes. En hiver, lorsqu'il fait trop froid et que les terrains sont gelés, il est proposé des séances dans le gymnase sur trois terrains en dur, pour travailler la technique, le renforcement musculaire... Mais nous essayons au maximum de jouer sur nos terrains. Il suffit de bien s'équiper (chaussettes, polaires et legging...). ■

### Plus d'info

Si vous aussi vous avez pour projet de créer un espace beach tennis dans votre club, n'hésitez pas à vous faire connaître auprès de votre ligue.



TENNIS CLUB SAINT-PIERRE (LA RÉUNION)

### Entretien

## « Une image dynamique et novatrice du club »

DEPUIS AVRIL 2016, LE TC SAINT-PIERRE DISPOSE D'UN ESPACE BEACH TENNIS DE 5 TERRAINS. LES RESPONSABLES DU CLUB - FRANCK SEMEL, LE PRÉSIDENT, ET FRÉDÉRIC PAMARD, RESPONSABLE DU BEACH TENNIS - REVIENNENT SUR LES MOTIVATIONS DE CETTE ORIENTATION SALUTAIRE POUR LEUR STRUCTURE.

#### Comment est né votre projet de vous équiper d'un espace beach tennis ?

**Franck Semel :** Suite à des difficultés économiques et après avoir fait la formation DLA (Dispositif Local d'Accompagnement), le TCSP a dû se diversifier. Pour cela, nous avons créé des terrains de beach tennis, une salle de préparation physique et mentale et avons monté un partenariat avec un club de natation. Certains de nos joueurs ont ainsi découvert le beach tennis – sport de raquette affilié à la FFT –, donnant un nouveau dynamisme au club et attirant de nouveaux adhérents.

**Frédéric Pamard :** Pour ma part, le projet est issu d'une passion personnelle, de la volonté de créer un espace beach tennis dans mon club de cœur. Depuis 2010, nous pouvions noter un fort développement de l'activité beach tennis sur l'île de la Réunion. Mais on remarquait des limites : pratique ponctuelle sur les plages, limitée par les intempéries ; obligation de monter et démonter les terrains à chaque créneau de jeu ; temps de montage et démontage long ; absence de lumière et de possibilité de jouer en soirée ; enfin, des créneaux de jeu surchargés et peu de temps de pratique pour les joueurs. Partant de ces constats, ancien entraîneur de tennis devenu passionné de beach tennis, j'ai souhaité proposer un projet ambitieux au TCSP – club dans lequel j'ai grandi, où je me suis formé et où j'ai enseigné. Le TCSP possédait déjà une plateforme en partie sablée et

était demandeur et motivé pour une telle activité. J'ai donc proposé dans un premier temps la création d'une structure beach de 4 terrains, puis d'un 5<sup>e</sup> au vu du nombre important de pratiquants (terrain central). Un projet de ce genre avait échoué 2 ans plus tôt. Notre projet commun a vu le jour en avril 2016.

#### Quelle a été la nature des travaux ?

**Franck Semel :** Il a fallu construire 5 terrains (terrassment, aménagement du sol, apport de sable blanc de qualité criblé, installation de clôtures, grillages, brise-vent, poteaux)... Mais aussi une mini-tribune, une terrasse en bois de 50 m<sup>2</sup> ; un espace buvette mini-shop, un espace douche-vestiaire. Nous avons aussi installé un éclairage en LED.

#### L'impact de l'espace beach tennis est-il sensible sur l'activité du club ?

**Frédéric Pamard :** Nous avons embelli un espace jusque-là inutilisé. Ce qui a donné une image dynamique et novatrice du club au niveau local, national et international. Cette dynamisation s'est accompagnée d'une augmentation du nombre d'adhérents. Des prestations et animations supplémentaires ont été proposées aux adhérents tennis. Par son côté fun et convivial, le beach tennis répond aux attentes et à l'évolution des pratiques sportives. Enfin, cette discipline permet de fidéliser les 12-15 ans. ■